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Лучший город - лучший завод!

l Главное

МСЗ НА ДНЕ РОЖДЕНИЯ МУРОМА
27 августа муромляне отметили День рождения своего родного любимого города. В 2023 
году ему исполнился 1161 год. На этот раз праздник решили провести в весьма необычном 
формате, он был посвящен защитникам Отечества.

В том числе в рамках ме-
роприятия была организо-
вана уникальная выставка, 
в которой смогли принять 
участие все промышлен-
ные предприятия Мурома. 

Они продемонстрирова-
ли свою продукцию, кото-
рой славится наш город. 

Обычно деятельность 

Семья Князевых

этих организаций остается 
«за кадром», хотя именно 
она является опорой на-
шего города и его эконо-
мики, отвечает за мощь и 
будущее страны. Это наша 
трудовая слава и повод 
для гордости каждого за-
водчанина. 

Муромский стрелочный 

МСЗ на Дне города

завод представил на вы-
ставке крестовину стрелоч-
ного перевода. 

Продукция нашего пред-
приятия заинтересовала 
многих муромлян, и они с 
огромным удовольствием 
подходили к представите-
лям АО «МСЗ» для того, что-
бы узнать о деятельности 

завода больше. Если одних 
заинтриговали стрелочные 
переводы, то других - до-
ступные вакансии.

Не проходили мимо кре-
стовины и наши заводчане, 
они показывали ее своим 
родным, наглядно демон-
стрируя специфику работы 
и результат своего труда.

МСЗ.95 - ВСЕ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!
l Эхо праздника

Осень - это прекрасная пора, преображающая природу до неузнаваемости. Пожелтевшие, 
налившиеся багрянцем листья, падающие с деревьев, по-осеннему ласковое солнце, 
освежающий ветерок - что может быть прекраснее? 

Только День знаний - празд-
ник, который знаменует на-
чало нового этапа в жизни 
миллионов детей и их роди-
телей. 1 сентября - это первый 
звонок, торжественные речи, 
море волнения и счастливые 
лица, это изобилие цветов и 
белых бантов, это традицион-
ные уроки мира и долгождан-
ный день для тех, кто впервые 
переступает школьный порог. 

Чтобы период этот начался 

как можно ярче, чтобы на-
строить школьников, детей и 
внуков работников АО «МСЗ», 
на позитив и желание на-
бираться знаний, на нашем 
предприятии было принято 
решение встречать золотую 
пору фееричным запоминаю-
щимся событием. Тем самым в 
2022 году было положено на-
чало новой осенней традиции 
на Муромском стрелочном 
заводе. Тогда праздник нового 

учебного года работники АО 
«МСЗ», их дети и внуки отме-
тили на теплоходе с веселыми 
аниматорами и зажигатель-
ной дискотекой. 

2023 год для нашего пред-
приятия особый – юбилейный, 
поэтому насыщен огромным 
количеством различных ме-
роприятий. Соответственно 
осень мы решили встретить 
тоже по-особому, масштабным 
праздником, посвященным не 

только началу учебного года, 
но и 95-летнему юбилею АО 
«МСЗ». Также было принято 
решение расширить аудито-
рию осеннего мероприятия, 
поэтому в качестве площадки 
проведения выбрали парк 
имени 50-летия Советской 
власти. Идея принадлежит 
представителям Муромского 
стрелочного завода, а вот 
заботы по ее претворению 
в жизнь легли на плечи МАУ 
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МСЗ.95 - ВСЕ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!
«Дирекция массовых и празд-
ничных мероприятий».

Праздник вышел потрясаю-
щим и не оставил равнодуш-
ным никого из присутству-
ющих. Казалось бы, самый 

обычный, хмурый осенний 
день АО «МСЗ» смог превра-
тить в удивительно яркое, не-
обыкновенно увлекательное, 
поистине взрывное и просто 
незабываемое событие. И 
тем самым начал череду тор-
жеств, посвященных своему 
дню рождения.

Ольга и ее дочка Аня Са-
ловы решили принимать 
участие во всех активностях, 
чтобы заработать максималь-
ное количество МСЗ-бонусов, 

которые можно было по-
тратить на вкусняшки или 
впечатления.

- Сегодня просто море са-
мых разных развлечений, мы 

попробуем все, потому что 
все очень весело и интересно. 
Мы, конечно, рассчитыва-
ли на то, что на празднике 
будет здорово, но в итоге 
он превзошел все ожида-

ния. Большое количество 
МСЗ-бонусов мы заработали, 
проходя завод-квест. Осо-
бенно нам понравилось раз-
гадывать кроссворд, пазл, к 
сожалению, не собрали, так 
как желающих поучаствовать 
в этом задании было очень 
много. А сейчас планируем 
потратить бонусы на вирту-
альный полет над Муромом.

А Ксюша Вострухова к 
тому моменту над городом 
уже полетала и получила 

огромное количество просто 
непередаваемых эмоций.

- Это было здорово. Я лета-
ла на дроне над рекой, видела 
вантовый мост, церкви. Мне 

было очень интересно и со-
всем не страшно.

Представители семьи Кли-
мовых попробовали свои 
силы в уникальной железно-
дорожной викторине, отве-

тов правильных получилось 
не очень много, но зато мама 
и дети узнали для себя много 
нового и интересного:

- Дома непременно по-
гуглим незнакомые слова и 
усовершенствуем свои зна-
ния в этой сфере, чтобы в сле-
дующий раз точно не попасть 
впросак. Очень необычная, 
современная, интересная 
игра.

Семья Ершовых пришла на 
праздник в полном составе: 

глава семьи Олег, его супру-
га Ольга и их сыновья Илья 
и Антон. Утро их началось 
с прекрасного настроения, 
ведь они знали, что проведут 

практически весь день на 
празднике в честь МСЗ, заво-
да на котором специалистом 
по оценке персонала и вне-
дрению профессиональных 
стандартов отдела подготов-

ки и аттестации персонала 
работает Ольга. 

- Нам все очень нравится. 
Сегодня в парке большое 
количество самых разных 
площадок на любой вкус и 
любой возраст. Мы уже много 
где поучаствовали, дети с удо-
вольствием играли с анимато-
рами, с Чебурашкой, наелись 
разных вкусностей, которые 
купили за МСЗ-бонусы, за-
интересовались робототех-
никой.

Подробнее о последнем 
развлечении нам рассказала 
методист клуба робототехни-
ки и инновационных техно-
логий для молодежи города 

Игры с Чебурашкой Шар-шоу

Квартирник Кавер-группа Сovёr
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Мурома Юлия Горчакова:
- На нашей площадке мы 

знакомим всех желающих 
с робототехникой. Мы по-
казываем им бионических 
роботов, рассказываем о том, 

что робототехника сейчас 
очень быстро развивается. 
Существуют роботы как про-
мышленные, так и домашние. 
Далее ребята играют в робо-
футбол. Это увлекательная 
игра, в которой 2 команды 
сражаются друг с другом, 
пытаясь забить своими робо-
тами мячик в ворота. И, судя 
по эмоциям участников, игра 
им очень нравится.

Еще одна необычная пло-
щадка – кинопробы. Здесь 
ребята смогли попробовать 
себя в роли настоящих ак-
теров, порассуждали и даже 
стали участниками фильма 
о профессиях Муромского 
стрелочного завода.

- Кинопробы мне понра-
вились, - рассказала нам 
Варвара Щаникова. - Это 
было не страшно, а даже 
интересно. Мне задали во-
прос, чем занимается стер-
женщик. А я ответила, что он 
делает стержни для ручек и 
карандашей. В будущем я бы 
хотела сняться в фильме, это 
здорово.

Варвара, как и многие 
другие ребята, кинопробы 
прошла успешно, а фильм с 
участием наших юных геро-
ев, действительно, вышел. 
Пусть не в прокат и не в эфир, 
его показали тут же в парке 
имени 50-летия Советской 
власти прямо на экране глав-
ной сцены, и это уже опреде-

МСЗ.95 - ВСЕ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ!
ленный успех.

Успехом пользовались 
и необыкновенно смелые 
творческие гости, которые 
рискнули продемонстриро-
вать свои таланты на площад-

ках «Открытый микрофон» и 
«Квартирник». Они поздрав-
ляли Муромский стрелочный 
завод с юбилеем, пели песни, 
читали рэп и даже стихи сво-
его собственного сочинения.

- Я прочитал свое стихот-
ворение, каждое четверо-
стишье которого начинается 
со слов «Все забывается, 
друзья». Оно о том, что жить 
нужно не для себя, надо ду-
мать о том, что ты после себя 
оставишь и о том, кому ты все 

это оставишь, - поделился с 
нами Александр Раевский, 
- Я пишу стихотворения уже 
4 года, у меня их уже поряд-
ка 120. А вдохновляет меня 
жизнь и различные жизнен-
ные ситуации.

Александр Тезенин пора-
довал всех песней «Хали-га-
ли, паратрупер» в собствен-
ном исполнении. 

- Я работаю учителем физ-
культуры, а пою для себя и 

своих родных дома. Сегодня 
увидел, что есть возмож-
ность исполнить песню для 
гостей парка и решил по-
пробовать. На празднике 
нам очень нравится. Мы 
приехали из Выксы, чтобы 
погулять по Мурому и никак 
не ожидали, что попадем на 
такое грандиозное событие. 
Атмосфера необыкновенная, 
эмоции у нас зашкаливают, 
настроение прекрасное. Здо-
рово, что стрелочный завод 

организует такие масштаб-
ные мероприятия, в кото-
рых может принять участие 
каждый и каждому это будет 
интересно. Хорош тот рабо-
тодатель, который думает 
не только о своих работни-

Ксения и Евгения Воструховы Аня и Ольга Саловы

Семья Ершовых

ках, но и об их детях. Ведь 
праздник получился добрым, 
веселым, семейным. Орга-
низаторы – тоже большие 
молодцы, размах потрясает. 
Если б я жил в Муроме, то 

непременно работал бы на 
вашем заводе.

Присоединился к праздно-
ванию 95-летия Муромского 
стрелочного завода и Альфа-
банк. 

Мероприятие проходило 
под девизом «МСЗ.95 - Все 
только начинается!», кото-
рый говорит сам за себя. А 
мы понимаем, что впереди 
нас ждет не только большое 
будущее, но и череда не ме-
нее прекрасных событий. Это 
подтвердила и директор по 
персоналу АО «МСЗ» Ирина 
Ермакова:

- Финал наших празднич-
ных мероприятий будет в 
декабре. Смотрите за на-
шими анонсами Вконтакте, 
присоединяйтесь к нам. С 
праздником, любимый завод! 
С праздником всех вас! Ваши 
улыбки, ваша энергия разо-
гнали тучи над городом. Весь 
город сегодня должен вам за 
хорошую погоду. Всего вам 
самого хорошего, светлого 
и доброго.

На заключительном кон-
церте выступили сразу три 
кавер-группы, наши муром-
ские Rio Grande и Costa-Rica 
и музыкальный коллектив 
Covёr из города Нижний Нов-
город. Настоящей феерии 
празднику добавило бумаж-
ное шоу, серебряный дождь 
вызвал восторг не только у 
детей, но и у взрослых.
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ПОЕЗДКА В ДИВЕЕВО
27 августа работники Муромского стрелочного завода и члены их семей посетили село 
Дивеево Нижегородской области. Долгожданная для многих заводчан паломническая 
экскурсия оказалась не только познавательной, но и весьма увлекательной.

Многие поехали в это 
путешествие для того, что-
бы приложиться к святым 
мощам, окунуться в про-
хладные воды целебных 
источников; кто-то, чтобы 
отвлечься от рутинных дел 
и провести свой выходной 
необычно; но, безусловно, 
все с огромным удоволь-
ствием насладились пре-
красными видами и позна-
комились с историей этого 
удивительного места.

- Солнечная погода спо-
собс твова ла хорошему 
отдыху,  -  расск азывает 
председатель профсоюз-
ного комитета АО «МСЗ» 
Татьяна Серегина. – Мы 
с интересом знакомились 
с внутренним убранством 
храмов, с удовольствием 
гуляли по ухоженной тер-
ритории. Меня впечатлил 
памятник царской семье 
Романовых, причислен-
ных ныне к лику Святых, 
и очень красивый фонтан 
с ангелами. Мы поставили 
свечи, приложились к ико-
нам и мощам, окунулись в 
воды источников (кто-то 
одного, а кто-то сразу не-
скольких),  наполнились 
энергией и благодатью. Со-
провождающий гид Свет-
лана рассказала нам очень 
много интересного, так что 
от экскурсии мы остались 
в полном восторге. Мне, 

например, запомнилась 
история Агафии Мель-
гуновой  (в монашестве 
- Александры), которую 

считают основательницей 
Дивеевской обители. Она 
начала строить каменный 
храм в честь Казанской 
иконы Божией Матери, 
а к концу века близ него 
сложилась община. Ме-
сто, по преданию, матушке 
Александре указала сама 
Пресвятая Богородица. 
Перед кончиной монахи-
ня попросила заботиться 
об обители иеродиакона 
Серафима, он согласился. 
Сейчас весь мир знает его 
как преподобного Серафи-

ма Саровского.
Не только положитель-

ные эмоции привезли с 
собой наши путешествен-

ники. Ведь Дивеево - ме-
сто, где происходят самые 
настоящие чудеса, именно 
в подобных мес тах нас 
способно найти истинное 
предназначение.

- Экскурсовод Светлана 
нас сразу же расположила 
к себе своими доброже-
лательным отношением и 
интересными рассказами, 
- поделилась с нами рас-
пределитель работ инстру-
ментального цеха Галина 
Мазина. - Мы узнали мно-
го нового и интересного 

про святого Серафима Са-
ровского, а также Святых 
Пе лагею,  А лекс андру, 
Матрону, которых почита-
ют в Дивеево. Конечно же, 
каждый из нас поехал туда 
со своими мыслями: погу-
лять, посмотреть красивые 
места, помолиться Святым 
о здоровье и благополучии 
близких людей. Меня по-
корило в Дивеево многое: 
потрясающие храмы, кра-
сивая мозаика на сводах 
стен, с помощью которой 
полностью выложены все 
образы Святых, красивая 
природа. День был просто 
прекрасный, солнечный и 
никаких приключений он 
не предвещал. Но не тут-то 
было! Когда уже подустав-
шие, но очень одухотво-
ренные мы приехали в при-
дорожное кафе обедать, 
около здания в траве я за-
метила маленький черный 
пушистый комочек. Сразу 
возникли мысли, что ко-
тенку одному рядом с трас-
сой не выжить. Поэтому я 
решила взять его домой и 
уже в Муроме пристроить 
в хорошие руки. В автобусе 
все были очень рады не-
ожиданному пассажиру, 
особенно дети, они сразу 
попросили дать подержать 
пушистика. Мы придумали 
котенку имя, назвали его 
Дива (из Дивеево же везём). 

Заводчане и члены их семей в Дивеево

Работники завода у памятника царской семье Дива из Дивеево
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ПОЕЗДКА В ДИВЕЕВО
Дива оказалась смышленым 
двухмесячным котенком, 
здоровым, явно домаш-
ним. В кафе её подкинули 
накануне в субботу. Дома 
мы зовем ее пока просто 
«малышка». Кушает и пьёт 
воду она сама. А когда Дива 
немного подрастет, я буду 
искать ей хорошую семью, 
которая не выбросит её 
больше на улицу.    

Конечно же,  не  одни 
«стрелочники» решили в 
этот день отправиться в 
путешествие по святым 
местам, Дивеево притяги-
вает огромное количество 
паломников из многих го-
родов нашей страны. Тем 
не менее поездка прошла 
очень комфортно и каждый 
смог сделать в этот день то, 
что планировал.

- Народа, конечно, было 
очень много, - вспомина-
ет мастер механического 
участка 201 цеха Галина 
Пивоварова. - Везде оче-
реди, но двигались они 
довольно быстро. Мы шли 
вперед очень аккуратно 
дружной цепочкой, поэто-
му все успели: и в источник 

Галина и Сергей Пивоваровы

окунулись, и видами на-
сладились, и экскурсию 
послушали, и пофотогра-
фировались, и даже очень 
вкусно пообедали. Порции 
в кафе были по-домашнему 

большими. Впечатления 
эта поездка оставила са-
мые наилучшие, мы узнали 
много новой информации 
и получили огромное ко-
личество позитивных эмо-
ций. Многое экскурсовод 

рассказала нам по дороге 
в Дивеево, а там уже все 
показала и дала некоторые 
пояснения. Меня больше 
всего впечатлила красивая 
мозаика на стенах, ведь это 

очень трудоемкая и весь-
ма кропотливая работа, в 
результате которой полу-
чилось настоящее произ-
ведение искусства. Рассказ 
был очень интересным. На-
пример, Светлана поведала 

нам и историю Матроны, 
рассказала о тех годах, ког-
да она была еще молода, 
и о тех чудесах, которые 
совершила. Остановку мы 
сделали возле Казанского 
и Пантелеймоновского ис-
точников. Вода в этих водо-
емах, конечно, бодрит, но 
при этом заряжает особой 
энергией, которую потом 
ты увозишь с собой. Мне 
очень понравилась ухожен-
ная территория монастыря, 
у них там даже есть свой 
огород, где растут разные 
овощи. Дорога и в Дивеево, 
и обратно пролетела неза-
метно. Спасибо заводу за 
комфортабельный автобус 
и возможность посетить 
это удивительное место с 
экскурсией.

По старой доброй тради-
ции аренду автобуса взял 
на себя АО «МСЗ», дополни-
тельным подарком всем пу-
тешественникам стала по-
знавательная экскурсия от 
очень опытного и безумно 
талантливого экскурсовода 
Светланы Швецовой. Обед 
в кафе наши работники 
оплатили сами. 

l Спорт

ТУРНИР ПО ВОЛЕЙБОЛУ
Работники АО «МСЗ» любят и глубоко уважают спорт. Поэтому с удовольствием 
участвуют в любых спортивных мероприятиях на заводе (конечно, если позволяет 
свободнее время).

Например, 28 августа на 
волейбольной площадке 
новой территории пред-
приятия состоялся тра-
диционный турнир по во-
лейболу имени первого 
начальника цеха стрелоч-
ной продукции Анатолия 
Петровича Соленкова. Он 
принимал активное уча-
стие в становлении и раз-
витии новой территории 
завода. Успевал все, в том 
числе занимался спортом и 
поддерживал любые спор-
тивные начинания своего 
коллектива. Именно благо-
даря Анатолию Соленкову 
на предприятии появилась 
первая волейбольная пло-
щадка. Поэтому совсем не 
удивительно, что еще мно-

го лет назад данный турнир 
посвятили именно ему.

- Это тринадцатый тра-
диционный волейбольный 
турнир (несколько лет под-
ряд из-за пандемии он не 
проводится), - напомнила 
председатель профсоюз-
ного комитета АО «МСЗ» 
Татьяна Серегина. - Раньше 
он проходил всегда в своем 
историческом месте, на во-
лейбольной площадке цеха 
стрелочной продукции. 
Это подразделение могло 
гордиться своими спортив-
ными достижениями, имен-
но его работники были 
инициаторами большого 
количества спортивных 
начинаний на Муромском 
стрелочном заводе, они 

всегда сами содержали 
свою волейбольную пло-
щадку. Но производство 
расширяется, поэтому сей-
час на этом месте находит-
ся заточное отделение. 
Новую волейбольную пло-
щадку сделали сотрудники 
ЧОО «Рубеж», расположена 
она около 203 цеха (за зда-
нием КВП). Сегодня мы ее 
осваиваем впервые. Про-
ведена работа по благо-
устройству этой площадки, 
неровности мы засыпали 
песком, чтобы во время 
соревнований не было 
травм, также вырублены 
деревья, подрезаны кусты. 
Надеемся, что эта хорошая 
спортивная традиция на 
нашем предприятии полу-

чит новое дыхание и заин-
тересует многих заводчан, 
ведь занятия спортом – это 
залог хорошего здоровья, 
спорт – это жизнь. 

Судейство взял на себя 
сверловщик 103 цеха Ни-
колай Земсков .  В  этом 
году впервые в соревнова-
ниях участвовали смешан-
ные команды, в каждой из 
них было по пять мужчин 
и по одной представитель-
нице прекрасного пола. 
Играть наравне с мужчи-
нами им, конечно, было 
довольно тяжело, тем не 
менее спортивные встречи 
получились очень яркими, 
динамичными и весьма за-
хватывающими. 

-  Мне было довольно 
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Окончание на стр. 7

ТУРНИР ПО ВОЛЕЙБОЛУ

Участники команд и организаторы турнира

Момент игры

сложно, - рассказала нам 
делопроизводитель цеха 
с трелочной продукции 
Светлана Матюшина .  - 
Мужская игра очень от-
личается от женской.  У 
нас все обычно проходит 
более плавно, мужчины 
играют резко, жестко, силь-
но. Мячи после мужской 
подачи тоже отбивать тя-
желовато, до сих пор руки 
побаливают, но я ни капли 
не пожалела, что приняла 
участие в турнире. Игра 
была необыкновенно жи-
вой, эмоциональной, по-
трясающей. Я очень люблю 
спорт и с удовольствием 
участвую во всех спортив-
ных мероприятиях. В про-
шлом году в составе завод-
ской команды я принимала 
участие в соревнованиях 
ГТО. И пусть мы ничего не 
выиграли, но это был очень 
полезный и интересный 
опыт. А раньше я занима-
лась тяжелой атлетикой, 
поднимала штангу четыре 
года и даже принимала 
участие в соревнованиях. В 
том числе я играла в волей-
бол, поэтому навыки у меня 
сохранились, и сегодня я с 
огромным удовольствием 
нашла им применение. 
Как только появилось объ-
явление о турнире, я сразу 
приняла решение участво-
вать. Команду нам помогла 
собрать помощник началь-
ника цеха по общим вопро-
сам Татьяна Макашова. 
Мы пришли сегодня сюда 
с целью победить.

И они сделали это! По-
бедителем турнира стал 
цех стрелочной продук-
ции, «серебро» досталось 
представителям заводо-
управления, а на почетном 
третьем месте оказалась 
команда корпуса вспомо-

гательного производства.
Две последние ни ка-

пельки не расстроились, 
ведь заряд положительных 
эмоций смогли получить 
все без исключения.

- Мне очень понравилась 
игра: быстрая, активная, 
живая, - поделился с нами 
ведущий инженер по водо-
снабжению и водоотведе-
нию отдела главного энер-
гетика Александр Шишов. 
- Конечно, не у всех сразу и 
все получалось, но с каж-
дым раундом движения 
становились четче, чув-
ствовалась сплоченность 

команд. Это был первый  
матч среди сотрудников 
МСЗ за довольно большой 
промежуток времени, и мы 
рады, что на предприятии 
возобновляются такие хо-
рошие спортивные тради-
ции. В нашей команде все 

игроки были хороши, но 
каждый по-своему: кто-то 
чуть больше, кто-то чуть 
меньше. Кого-то прихо-
дилось подстраховывать, 
кому-то что-то подсказы-
вать, но игра определенно 
удалась. Я спортом увле-
каюсь с детства. Еще когда 
учился в с троительном 
колледже, занимался во-
лейбо лом,  нас то льным 
теннисом, легкой атлети-
кой, и даже входил в состав 
сборной колледжа города 
Владимира. Да, перерыв у 
меня был довольно боль-
шой, но навык, как пра-

вило, не теряется, самое 
главное - поддерживать 
форму. Я это делаю, когда 
выезжаю на природу, где 
мы играем с друзьями в 
волейбол. А бывает, что 
просто мяч держу в ру-
ках, тренирую подушечки 
пальцев. Когда в волейболе 
прием верхний, пальцы 
должны быть напряжены, 
чтобы мяч вставал четко 
по подушечкам. Многие 
неправильно принимают 
мяч снизу, нужно вложить 
ладонь в ладонь, прижать 
друг к другу 2 больших 
пальца,  полнос тью вы-
тянуть руки и вывернуть 
сгибы локтей. К игре наша 
команда особенно не го-
товилась, правда один раз 
совершенно спонтанно мы 
собрались и попробовали 
поиграть. А сегодня приш-
ли сюда с целью хорошо 
провести время, поиграть 
в удовольствие, поддер-
жать спортивный дух на 
заводе. И, конечно, нам 
хотелось бы, чтобы данный 
вид спорта на предприятии 
не забывали.

Очень ответственно к 
тр е н и р о в к а м  п од о ш л и 
учас тники команды за-
водоуправления. На со-
ревнования они пришли 
не просто в прекрасном 
настроении, но и с твердым 
намерением победить.

- Каждый из участников 
нашей команды за свою 
спортивную подготовку 
отвечал сам, но все от-
неслись к игре серьезно, 

Продолжение. Начало на стр.5

Награждение команды победителей
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Знаете ли вы, что в рамках программы государственных гарантий можно пройти 
диспансеризацию – комплекс мероприятий, направленный на выявление хронических 
неинфекционных заболеваний и факторов риска их развития.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ ПО ОМС

В 2023 году определены 
две цели диспансеризации:

• раннее выявление бо-
лезней системы кровообра-
щения, злокачественных 
новообразований, сахарного 
диабета, хронических болез-
ней легких;

• выявление и коррекция 
основных факторов риска 
заболеваний, связанных с 
высоким артериальным дав-
лением, повышенным уров-
нем холестерина и глюкозы 
в крови, курением и потре-
блением алкоголя, нераци-
ональным питанием, низкой 
физической активностью, 
избыточной массой тела.

Бесплатную диспансери-
зацию могут пройти все за-
страхованные в системе ОМС 
граждане:

• с 18 до 39 лет каждые три 
года;

• с 40 лет, а также в отно-
шении отдельных категорий 
граждан – ежегодно.

Диспансеризация прохо-
дит в 2 этапа.  

Первый1 этап:
• проведение опроса (анке-

тирование);
• измерение роста, веса, 

индекса массы тела;
• измерение артериально-

го давления;
• определение уровня об-

щего холестерина и глюкозы 
в крови;

• флюорография легких 1 
раз в 2 года;

• определение относитель-
ного сердечно-сосудистого 
риска (с 18 до 39 лет – 1 раз 
в год);

• электрокардиография (с 
35 лет ежегодно);

• индивидуальное профи-
лактическое консультирова-

ние (1 раз в 3 года).
Пациентам от 40 лет и стар-

ше проводят еще несколько 
обследований:

• анализ крови на гемогло-
бин, лейкоциты и скорость 
оседания эритроцитов (СОЭ) 
(ежегодно);

• анализ кала на скрытую 
кровь (для выявления опу-
холей и полипов толстого 
кишечника, с 40 до 64 лет – 1 
раз в 2 года, в возрасте от 65 

до 75 лет ежегодно);
• определение абсолют-

ного сердечно-сосудистого 
риска лицам (до 64 лет еже-
годно);

• измерение внутриглазно-
го давления (ежегодно);

• эзофагогастродуодено-
скопия (1 раз в возрасте 45 
лет).

Плюс дополнительные об-
следования для женщин и 
мужчин.

Если по результатам перво-
го этапа диспансеризации 
отклонений в состоянии 
здоровья не выявлено, дис-
пансеризация завершается.

На второй этап  пациенты 
направляются в случае необ-

ходимости дополнительного 
обследования и уточнения 
диагноза. При наличии ме-
дицинских показаний могут 
быть проведены: рентгено-
графия / компьютерная то-
мография легких, дуплексное 
сканирование брахицефаль-
ных артерий, колоноскопия, 
эзофагогастродуоденоско-
пия (ФГДС), спирометрия, 
исследование уровня гли-
кированного гемоглобина в 

крови, а также консультации 
врачей-специалистов.

С 1 июля 2021 года для 
переболевших коронави-
русной инфекцией COVID-19 
в дополнение к диспансе-
ризации проводится углу-
бленная диспансеризация. 
Пройти ее можно спустя 60 
дней после выздоровления 
или по собственной ини-
циативе, даже если в меди-
цинской карте нет сведений 
о перенесенном COVID-19.  
При выявлении отклонений 
от нормы в рамках углу-
бленной диспансеризации 
тоже предусмотрены допол-
нительные исследования: 
эхокардиография, компью-

терная томография легких 
и дуплексное сканирование 
вен нижних конечностей.

Записаться на диспан-
серизацию можно через 
портал «Госуслуги», непо-
средственно в регистратуре 
поликлиники по месту при-
крепления или у участко-
вого врача-терапевта. Для 
прохождения диспансериза-
ции необходимы паспорт и 
полис или выписка о полисе 
ОМС, их нужно взять с собой 
на прием. 

Для прохождения дис-
пансеризации сотрудников 
освобождают от работы на 
1 рабочий день. Работники 
предпенсионного возрас-
та и работники, которые 
уже получают пенсию по 
старости или за выслугу лет, 
имеют право на освобожде-
ние от работы на 2 рабочих 
дня. Дни диспансеризации 
оплачиваются по среднему 
заработку.

Чтобы получить выходной 
для прохождения диспан-
серизации, нужно согласо-
вать с руководителем день 
освобождения от работы 
и написать заявление в от-
дел кадров. После прохож-
дения диспансеризации 
необходимо предоставить 
в отдел кадров справку из 
медучреждения о прохож-
дении такого медицинского 
обследования.

Все услуги в рамках дис-
пансеризации бесплатны. 
Результаты диспансериза-
ции можно предъявить при 
прохождении периодиче-
ского медосмотра – это со-
кратит время медосмотра и 
исключит повторные обсле-
дования.

l Акт уально

ТУРНИР ПО ВОЛЕЙБОЛУ
- рассказал ведущий ин-
женер по планированию 
производственно-диспет-
черского отдела Дмитрий 
Краснов .  -  Например я, 
каждый день тренировался 
по два часа, играя в волей-

бол с братьями и друзья-
ми. Результат не заставил 
себя ждать, сегодня наша 
команда очень хорошо 
себя показала. Игра мне 
понравилась, все было на 
высшем уровне, все со сво-

ими задачами справились. 
Наша команда сплотилась 
за время соревнований, мы 
очень достойно сыграли, в 
следующий раз результат 
будет еще лучше. 

Игра получилась, дей-

ствительно, очень захваты-
вающей. А одним из самых 
приятных моментов стало 
награждение. Участники 
соревнований получили 
призы от завода и профсо-
юзного комитета.
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СТРЕЛА НА КУБКОВОМ ОЛИМПЕ
25 лет назад, 4 июня 1998 года, футболисты команды «Стрела» нашего завода впервые 
за свою историю выиграли Кубок города Мурома. Тем самым сделав хороший подарок 
своему предприятию к 70-летию.

О том, как создавалась 
футбольная команда «Стре-
ла», и перипетиях розыгры-
ша Кубка города 1998 года 
мой рассказ.

Команда «Стрела» была 
создана в мае 1997 года, 
пос ле участия в тради-
ционном турнире, посвя-
щенном Герою Советского 
Союза, летчику-асу своего 
дела, Николаю Гастелло. 
Он проходил на стадионе 
«Локомотив» имени Нико-
лая Федоровича, которому 
в это время исполнилось 
бы 90 лет со дня рождения. 

В этом турнире прини-
мала участие команда цеха 
стрелочной продукции и 
заняла первое место. 

После победы игроки 
подразделения решили 
создать сборную команду 
завода по футболу. С этим 
предложением они обрати-
лись к председателю про-
фсоюзного комитета заво-
да Роберту Мергольду и 
генеральному директору 
Александру Ларкину. 

Идея нашла поддержку 
у руководства завода, а 
команду назвали «Стре-
ла». Были созданы все не-
обходимые условия для 
тренировок: приобретена 
фу тбольная форма, для 
участия в соревнованиях 
игроки команды освобож-
дались от работы с сохра-
нением заработной платы, 
для поездок на различные 
турниры выделялся авто-
бус. 

В  фу тбольном сезоне 
1997 года в Чемпионате 
города команда «Стрела» 
заняла предпоследнее 8 
мес то из 9 возможных. 
Первый блин оказался ко-
мом, но игроки рук не опу-
стили, стали еще упорнее 
тренироваться и начало 
футбольного сезона 1998 
года стало для «Стрелы» 
успешным.

В апреле 1998 года стар-
товал Кубок города по фут-
болу. Согласно футбольно-
му жребию в 1/8 финала 

нам в соперники досталась 
команда «Авангард» из по-
селка Вербовский. 

Матч закончился со сче-
том 2:0 в пользу «Стрелы». В 
¼ финала против нас выш-
ли игроки команды «Дру-
жина», в ее состав входили 
призывники, представляю-
щие военкомат города. 

Матч был очень напря-
женным, такого классного 
футбола от стрелочников 
никто не ожидал. И когда 
«Стрела» обыграла «Дру-
жину» со счетом 3:2 в до-
бавочное время - это была 
настоящая сенсация.

Полуфинал проходил 28 
мая, это День погранич-
ника. Особый праздник 
для начальника 103 цеха 
и одного из игроков фут-
больной команды «Стрела» 
Эдуарда  Деткова ,  кото-

рый служил в пограничных 
войсках, - день встреч. Из-
за дополнительного вре-
мени Эдуард Львович на 
запланированную встречу 
опоздал. Но его друзья-по-
граничники журить его не 
стали, ведь не каждый из 
«зеленых фуражек» в финал 
выходил.

И вот наступил день фи-
нала. На стадионе «Труд» 
в с т р е т и л и с ь  к о м а н д ы 
«Стрела» и «Муромец». 
Вторая состояла из лучших 
фу тболис тов Мурома и 
была элитной футбольной 

командой.
После первого тайма, 

который завершился со 
счетом 0:0, я подошел к 
судье и спросил: «В поло-
жении о соревнованиях не 
сказано, что будет в случае 
ничьи в дополнительное 
время,  что же дальше? 
На что присутствующий 
рядом тренер «Муромца» 
ответил: «Во втором тайме 
отгрузим «Стреле» штучек 
пять мячей, и от этого гру-
за «Стрелка» не выдержит, 
сломается».

Но «Стрелка» выдержала, 
а  «Муромец» с ломался. 
«2:1» счет в пользу нашей 
команды. Тогда судья доба-
вил еще 13 минут, и вместо 
90 минут матч продолжал-
ся 103 минуты. Таким обра-
зом организаторы давали 
Муромцу забить, но ничего 

не вышло.
Вся фу тбольная элита 

была до такой с тепени 
расстроена проигрышем 
« М у р о м ц а »  и  п о б е д о й 
«Стрелы», игроки которой 
были от станка и сохи, что 
на награж дение нашей 
команды не вышли.

Положение спас пред-
седатель городского спор-
тивного комитета Вячес-
лав Фролов, который сам 
вручил нам Кубок города 
и сказал: «Вы так всю фут-
больную элиту расстроили, 
что они теперь целый ме-

сяц по ночам спать не бу-
дут, по городу в аптеках все 
успокоительное скупили».

П о с л е  э т о г о  у с п е х а 
«Стрела» получила право 
защищать честь Мурома в 
борьбе за Кубок области. 
После чего были поверже-
ны футбольные команды из 
Покрова, Коврова, Алек-
сандрова. А в полуфинале 
«Стрела» встретилась с 
командой «Зенит» (город 
Киржач), матч закончился 
ничьей – 0:0. 

А когда мы приехали на 
ответный матч, то увидели 
множество легковых авто-
мобилей с московскими 
номерами. Как позднее вы-
яснилось, это были игроки 
дубля московского «Спар-
така»,  которых «Зенит», 
усиливая свою команду 
пригласили футболиста-
ми-варягами. Этот матч 
«Стрела» со счетом 1:0 
проиграла.

Но успех команды МСЗ в 
1998 году не остался неза-
меченным и на областном 
уровне.

Президент Владимир-
ской фу тбольной феде-
рации Николай Захаров 
вручил Александру Ларки-
ну Кубок в виде большого 
футбольного мяча за раз-
витие футбола на заводе. 
Такого с тремительного 
развития спорта на пред-
приятиях области еще не 
было.

И что символично, этот 
Кубок был вручен на тор-
жественных мероприяти-
ях, посвященных 70-летию 
завода.  На них прис у т-
ствовало много предста-
вителей железных дорог 
России, которые воочию 
убедились, что на Муром-
ском стрелочном заводе не 
только отличную продук-
цию изготавливают, но еще 
и в футбол хорошо играют.

В футбольной жизни за-
вода были еще весомые 
победы, но это уже другая 
история.
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